女子中高生の理系進路選択支援プログラム 国立研究開発法人科学技術振興機構

第10回

女子中高生のための

関西科学塾

連絡先:神戸大学 男女共同参画推進室内 関西科学塾運営事務局

〒657-8501 神戸市灘区六甲台町1-1 E-mail: kagakujuku2015@org.kobe-u.ac.jp

http://kagaku-juku.jp/

Newsletter Ver.1

2015年7月26日(日曜日) 開校式

関西科学塾が始まりました!

「理科がすき」「もっといろんな実験をやってみたい!」 「理系の大学に進学したいけど、女子でも大丈夫なの かな…?」そんな「理系女子」たちがもっと自由に科学を 学び、楽しむための「女子中高生のための関西科学 塾」が今年も行われています。2007年のジュニア科学 塾から数えて10回目となる関西科学塾。今年は、502 名の参加申込がありました。

神戸大学、京都大学、大阪大学、奈良女子大学、大 阪府立大学、サイエンスカフェ、見学会で、理系の楽し さを体験できるイベントを全8回にわたって行います。 延べ1019名の参加が予定されています。

ニュースレター第1号では、7月26日に神戸大学発達 科学部で行われた第1回開会式ならびに8月3日の深 江丸体験の様子をお伝えします。



プログラム

12:00 開場、受付開始

開会あいさつ 12:50

> 実行委員長神戸大学男女共同 参画推進室長 坂本千代 教授

13:00-15:20 講演会

次回以降の連絡事項 15:20-15:30

15:30-15:50 集合写真、休憩

15:50-16:50 交流会(大学生とのグループ

トーク)、科学塾説明会(同伴者向け)

17:00 閉会あいさつ

17:10 閉会

夏休みが始まった7月26日、「女子中高生のための関 西科学塾2015」第1回が神戸大学発達科学部で行わ れました。当日は、中高生180名、同伴者79名、関係者 26名の総勢285名が参加しました。

実行委員長の坂本千代・神戸大学男女共同参画推進 室長の開会挨拶の後、4講演と交流会が行われました。

生徒からの感想(抜粋)

- 大学での勉強内容、高校の時の様子、現在の仕事な ど進路の詳しいことが聞けて参考になった。(高2)
- 今後の進路を考える上でとても役立つ時間でした。
- ・幅広い分野の方の話が聞けてよかった。自分の進路 選択に迷っている部分があったので、今日参加して、 より進路を決めやすくなったと思う。(高1)
- ・私も将来、科学の研究をしたいです。(中2)

同伴者からの感想(抜粋)

楽しそうに話をしている姿 を見て、学校外の人と交流 することで情報交換もでき、 よかったと思います。参加 させていただくことで理系に も色々な分野があることを 知り、興味も広がっている ので今日のお話も参考にし ながら理系進学に向けて サポートできればと思いま す。大学の情報なども得ら れて大変参考になりました。



神深戸江

学部で開催されま

深江丸で大海原に飛び出そう

大阪湾クルージング@神大海事科学部

2015年8月3日(月曜日)

よく晴れた8月3日、神戸大学海事科学部において、海事科学研究の練習船・深江丸に乗船し、大阪湾クルージングをおこないながら、海事科学に関する研究の講演会、大学生との交流会がおこなわれました。中高生39名は乗船、同伴者21名は陸での講演会に参加しました。



プログラム

12:30 集合&点呼

12:30 開会挨拶

実行委員長神戸大学男女共同参画推進室長

坂本千代 教授

13:00 深江丸乗船&大阪湾クルージング

講演会

大学生とのグループトーク

同伴者プログラム

「海事科学の研究」

17:00 深江丸帰港

17:10 閉会

船のかじを体験させていただいたことがとてもよ

かった。普段とは違い、船の隅々まで見学させて

いただけてとても楽しかったです。(中2)

六面八臂(?)の活躍!!



内容が充実している上に、たくさんの大学に関する情報を 得ることができてよかった。よ い経験ができました。(高1)

あまり興味がなかった海事科 学部でしたが、今回の取り組 みにより、活動内容がわかっ て興味を持てました。(中2)

> 理系は一生を通じて研究(仕事)に携われる点がすばらしいと思いました。 (保護者)

実際に教員として結婚、出産後も活躍されている方のお話がよかったです。(保護者)